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Abstract (en)
The door handle comprises a body (2) positioned in and flush with the door surface. The body incorporates a gripping element (3) movable between
a rest position (A') where it is flush with the handle body and a use position (B') where it is located outside the handle body. A release element (4)
is maneuvered by the user to displace the gripping element between the two positions. The release element can move between first (A) and second
(B) positions. The handle has a mechanical connection (5) connecting the release element and the gripping element so that displacement of the
release element from its first to second positions produces proportional displacement of the gripping element between its positions.

Abstract (fr)
La présente invention concerne une poignée d'ouvrant (1) comportant un corps de poignée (2) positionné à la surface de l'ouvrant et affleurant
ce dernier qui intègre un élément de préhension (3) mobile entre deux positions, une position de repos (A') dans laquelle l'élément de préhension
affleure le corps de poignée, et une position d'utilisation (B') dans laquelle l'élément de préhension est situé en dehors du corps de poignée, et
un élément déclencheur (4) destiné à être manoeuvré par un utilisateur pour déplacer l'élément de préhension (3) entre les deux positionnés
mentionnées. Selon l'invention, l'élément déclencheur (4) est mobile, lors de sa manoeuvre, entre une première position (A) et une seconde position
(B), et la poignée présente une liaison de type mécanique (5) reliant l'élément déclencheur (4) et l'élément de préhension (3). La liaison mécanique
est conçue de sorte qu'un déplacement de l'élément déclencheur (4) entre sa première position (A) et seconde position (B) produit un déplacement
proportionnel de l'élément de préhension (3) entre sa position de repos (A') et sa position d'utilisation (B'). L'invention trouve notamment son
application dans le domaine des véhicules automobiles <IMAGE>
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